



# 古小だより

瀬戸内町立古仁屋小学校

【学校訓】  
つよく・正しく・美しく

令和7年 7月号

令和7年7月1日発行

右の二次元コードから学校HPがご覧いただけます。



- ◇年間生活目標  
相手の顔(目)をしっかり見て先手あいさつ
- ◇7月生活目標  
「1学期のしめくりをしよう」
- ◇7月保健目標  
「熱中症を予防しよう」

## 言葉の大切さ

校長 岩本 博裕

児童玄関から外に出ると、すぐ前で1年生の子どもたちが栽培しているアサガオの観察をしています。1年生は「赤色が咲いたよ。」「私のは、ムラサキ。」と、花が咲くのを楽しみにしています。いよいよ、奄美地方も梅雨明け夏本番です。

さて、言葉には力があります。昔から「言霊」と言われ、言葉には魂が宿っているとされています。つまり、一度、口にした言葉は必ず、何らかの形で相手にも、自分にも影響を与えます。相手に対して言ってしまった否定的な言葉は、人の心を深く傷つけ、その人の人生を変えてしまうことさえあります。また、自分では何気なく言ってしまったとしても、自ら発した言葉は他人だけではなく、それは必ず自分に返ってきて、自分をも傷つけます。脳は、自分で発した言葉は、例え他人に対して言ったとしても、自分の脳裏に深く刻まれ、自分への言葉として受け止めてしまい、何らかの形で自分にも働き出すと言われています。

また反対に「ありがとう!」「頑張っているね!」「すごいね!」などの肯定的な言葉には、人の人生も自分の人生も明るくする力をもっています。つまり、ポジティブな言葉を使えばポジティブなことが起こり、ネガティブな言葉を使えばネガティブなことが起こるというイメージです。私自身、自ら発した言葉が自分の人生に大きな影響を与えていると感じる場面を、これまでも数多く経験してきました。

先日あるクラスの掲示コーナーに「フワフワ言葉」と「チクチク言葉」について掲示がありました。「フワフワ言葉」とは、「ありがとう!」「いいね～」等の相手のことを思って言う温かい言葉のことで、逆に「チクチク言葉」は相手の心を傷つける冷たい言葉のことで、相手に投げかけた言葉はいつかブーメランのように自分に返ってきます。誰かに、優しい「フワフワ言葉」を使っていれば、いつか自分にそのような温かい言葉が返ってくるはず。逆に、相手に冷たい「チクチク言葉」を使っていれば、それもいつか自分に返ってきます。子供たちには「もし自分が言われたらどんな気持ちになるだろうか?」と自分のこととして受け止め、相手の気持ちになって、考え、行動できる「思いやりの心」を育てていきたいと痛感しています。

そのためには、学校、家庭、地域が一体となって取り組むことが不可欠です。子供たちの身近にいる我々、教師、保護者、地域の方が、よい見本となる必要があります。子供は大人の背中を見て育ちます。夏休みを含め子供たちに「言葉の大切さ」を伝え続けることに、ご協力をお願いします。



## 多くの学びを得た修学旅行でした

6月4日、5日に修学旅行へ行ってきました。本年度から、1学期に実施時期を変更しました。行程は1日目が知覧平和特攻基地、維新ふるさと館、2日目が鹿児島市内での自主研修でした。特に自主研修では、子どもたちが目的地や移動方法をしっかり計画して臨みました。思い通りに行動できたり、迷子になってしまって予定を変更したりする姿もありました。しかし、仲間と協力してそれぞれが考え、活動をやり切って無事にゴールできたことは、素晴らしい学びでした。機敏な行動も、修学旅行で発揮し、各々が多くの学びを得た修学旅行でした。



【知覧特攻基地での全体写真】【自主研修：ザビエル公園前にて】

## 日曜参観、引き渡し訓練から

6月15日(日)に日曜参観と引き渡し訓練を行いました。1校時には家庭教育学級開級式を行い、ひかり幼稚園の赤岩園長を講師にお招きし、子育てについてお話いただきました。2、3校時には、授業参観を行いました。特に、入学して2か月あまりがたった1年生の授業には、多くの保護者の方がおこしください、成長したお子さんの頑張りを見ていただきました。

4校時には保護者への引き渡し訓練を行いました。保護者の皆様のご協力もあり、大きな支障もなく、スムーズに引き渡しを行うことができました。

また、今回からは安全対策として各保護者他、入校する方、全員に入校証を携帯していただきました。これからは学校の安全を守るため、学級PTAや忘れ物を届けに来られる際などにも、入校証を携帯していただきますようお願いいたします。来校者には、職員室前の受付で入校証をお渡します。



## 歯を大切にしましょう

6月4日～10日に歯と口の健康週間を実施しました。その期間に、全学級で歯磨き指導を行いました。右の写真は1年生の歯磨き指導の様子です。むし歯になってしまう仕組みやむし歯を予防する正しいブラッシングの仕方などを学習しました。



学習で学んだことをもとに、むし歯0を目指して欲しいと思います。なお、本校はむし歯治療率100%を目指しています。夏休みまでをめぐに、お子さんの治療を済ませてくださるようお願いいたします。

## 不審者対策訓練を行いました

6月12日に不審者対策訓練を行いました。

当日は、校区内の「子ども110番の家」の方が来てくださり、模擬訓練を行いました。不審者役の警察の方が、代表の子どもに声をかけ、連れ去ろうとする場面、どんな行動をすればよいかを考えました。

校区内では、本年度に入ってから不審者情報があり、実際に集団下校も行いました。日頃から、防犯ベルを携帯させたり、お子さんとの連絡の仕方を確認したりしてください。



【模擬訓練の様子】

## 7・8月行事予定

- 1日(火) 水泳学習参観, 学級PTA(高学年)
- 2日(水) 水泳学習参観, 学級PTA(中学年)
- 3日(木) 水泳学習参観, 学級PTA(低学年)
- 8日(火), 9日(水) 着衣泳
- 8日(火)~11日(金) 教育相談週間
- 12日(土) 土曜授業, 人権に関する授業
- 18日(金) 終業式, 大掃除
- 22日(火)~24日(木) 教育相談週間
- 8月21日(木) 出校日
- 24日(日) PTA奉仕作業

